
École secondaire PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT
des Pionniers DU 17 OCTOBRE 2022

No de résolution À une séance ordinaire du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT de l’école secondaire des
ou annotation Pionniers dument convoquée et tenue au f725, boulevard du Carmel, Trois-Rivières, ce

l7ejour du mois d’octobre deux-mille-vingt-deux, à dix-neuf heures, à laquelle étaient
présents

REPRÉSENTANTS DES PARENTS:

Monsieur Gilles Matteau
Monsieur Samuel Côté
Madame Hanaa Ghaffar
Madame Nancy Bibeau
Monsieur Jean-François Dragon
Monsieur Jean-Paul Ndoreraho

REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS:

Madame Martine Champagne
Monsieur Patrick Leblanc
Madame Patricia-Julie Lebrun
Madame Gabrielle Préfontaine

REPRÉSENTANTE DES PROFESSIONNELS:

Madame Valérie Désaulniers

REPRÉSENTANTE DU PERSONNEL DE SOUTIEN:

Madame Karine Martin

REPRÉSENTANTE DES ÉLÈVES:

Monsieur Louckas Albert
Madame Zoé Cbatry

REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ:

Aucun

DIRECTION:

Monsieur Jonathan Bradley
Madame Sophie Fortin

ABSENCES:

Madame Martine Provencher
Madame Gabrielle Albert-Heynik
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1. MOT DE BIENVENUE

Monsieur Jonathan Bradley souhaite la bienvenue à tous les membres du Conseil
d’ établissement.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Monsieur Jonathan Bradley fait la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par madame
Gabrielle Préfontaine d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.

CE-113/22-23-40 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU
13 JUIN 2022

Il est proposé par monsieur Jean-François Dragon, d’adopter le procès-verbal tel que
présenté.

CE-113/22-23-41 ADOPTE A L’UNANIMITE

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL ET CORRESPONDANCE

Une correspondance a été remise à monsieur Gilles Matteau et ce dernier fait la lecture
de celle-ci aux membres du conseil d’établissement.

5. PAROLE AU PUBLIC

Aucun.

6. MOT DU DIRECTEUR

Gouvernement des élèves
Les élections scolaires ont eu lieu dernièrement. Le parti Rouge a été élu. Le président
des élèves est monsieur Louckas Albert. Monsieur Bradley félicite les élèves et informe
les membres que dorénavant, les enseignants d’Univers social en collaboration avec la
vie étudiante prendront en main les élections scolaires afin de bien sensibiliser les élèves
à l’importance du droit de vote et ainsi, les encadrer davantage.

Rentrée du personnel
La rentrée scolaire des membres du personnel s’est bien déroulée. Un cadeau a été remis
quelques jours plus tard à tout le personnel en lien avec le sentiment d’appartenance de
notre école ainsi que les 3 valeurs de celle-ci. Monsieur Bradley remet également ce
même cadeau aux membres du conseil d’établissement.

Organisation scolaire
Cette année, 1686 élèves fréquentent notre école ce qui signifie une légère hausse
comparativement à l’année scolaire dernière.

Journée d ‘intégration
La journée d’intégration des élèves s’est tenue le 9 septembre dernier. Plusieurs activités
ont été organisées. A l’avenir, un comité sera mis en place afin de favoriser
l’organisation de cette journée.

Aide aux devoirs
Depuis le lundi 17 octobre, de l’aide aux devoirs est offerte les lundis et mardis de
15h35 à 16h35, au local 1316.
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Reto air sur les Portes ouvertes
La soirée Portes ouvertes a eu lieu le jeudi 6 octobre 2022 et monsieur Bradley informe
les membres que selon les statistiques des années précédentes, ce fut une année record
quant aux nombres de visiteurs que nous avons accueillis. Plus de 2000 personnes ont
franchi les portes de notre école.

Activités parascolaires
Les activités parascolaires sont reparties telles que les Brigades culinaires et Fillactive.
D’autres activités sont à venir comme le Défi du Chernin-du-Roy.

Les petits déjeuners
Les petits déjeuners sont de retour cette année. Chaque matin, de 8 h à 8 h 30, les élèves
peuvent se procurer un petit déjeuner au bistro.

Travaux
Des travaux majeurs ont été faits au cours des 2 dernières années et plus de I million de
dollars ont été investis pour les rénovations de la place d’accueil, la place d’accueil des
4e et 5 secondaire, les locaux de la concentration Arts et spectacle, le studio
d’enregistrement, le secrétariat et le plancher des gymnases.

Inauguration du Stade Jinvnv- Thoinpson
Le 16 septembre dernier a eu lieu l’inauguration officielle du Stade Jirnmy-Thoinpson.

7. ÉLECTION AU POSTE DE PRÉSIDENT(E) ET AU POSTE DE VICE
PRÉSIDENT(E)

Monsieur Jonathan Bradley dresse les grandes lignes du rôle de président(e) du conseil
d’établissement en vertu de la Loi sur l’instruction publique.

Madame Nancy Bibeau propose monsieur Gilles Matteau au titre de président du conseil
d’ établissement.

Monsieur Gilles Matteau accepte la proposition et est élu président du conseil
d’établissement.

ÉLECTION AU POSTE DE VICE-PRÉSIDENT(E)

Monsieur Gilles Matteau propose madame Hanaa Ghaffar au titre de vice-présidente du
conseil d’établissement.

Madame Hanna Ghaffar accepte la proposition et est élue vice-présidente du conseil
d’ établissement.

8. NOMINATION DES REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ

Puisque l’année dernière les représentantes de la communauté ont exprimé ne pas vouloir
poursuivre leur implication, on propose aux membres de joindre quelques personnes
avec qui nous collaborons en cours d’année scolaire comme les agents du SANA où une
personne du regroupement des centres d’amitiés autochtones du Québec.

9. COMPTE RENDU DU GOUVERNEMENT DES ÉLÈVES

Monsieur Louckas Albert fait un résumé du déroulement des élections scolaires. Il ajoute
que le secteur de l’adaptation scolaire devrait être représenté.
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10. INFORMATION ET PLAN D’ACTION SUR LE PROJET ÉDUCATIF

Monsieur Bradley informe les membres que les moyens du projet éducatif sont déjà en
place, mais qu’on débute le processus pour le nouveau projet éducatif 2023-2027.

11. ADOPTION DES RÈGLES DE RÉGIE INTERNE

Monsieur Bradley présente les règles de régie interne. Il est proposé par madame
Gabrielle Préfontaine que les règles de régie interne soient adoptées telles que
présentées.

CE-1 13/22-23-42 ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ

12. CALENDRIER ET CONTENU DES RÉUNIONS

Le calendrier des réunions 2022-2023 est présenté aux membres du conseil
d’établissement. On n’y apporte aucun changement de date.

13. DÉCLARATION D’INTÉRÊT DES MEMBRES

En cas de conflit d’intérêts dans certains dossiers traités, on invite les membres à en faire
la déclaration si nécessaire.

14. ADOPTION DU BUDGET DE FONCTIONNEMENT DU CONSEIL
D’ ÉTABLISSEMENT

Monsieur Bradley fait la lecture du budget de fonctionnement du conseil
d’établissement. A chaque fin de trimestre, on fournira aux membres un formulaire pour
les frais de kilométrage et de gardiennage. Il est proposé par madame Martine
Champagne que le budget de fonctionnement du Conseil d’établissement soit adopté tel
que présenté.

CE-l 13/22-23-43
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

15. ADOPTION DU PLAN DE LUTTE POUR PRÉVENIR ET COMBATTRE
L’INTIMIDATION ET LA VIOLENCE.

Monsieur Bradley présente le plan de lutte 2022-2023. Un résumé de ce dernier sera
déposé sur le site Internet de l’école dans la section « Renseignements généraux ».

Il est proposé par monsieur Samuel Côté que le plan de lutte contre l’intimidation et la
violence 2022-2023 soit adopté tel que présenté.

CE-1 13/22-23-44 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

16. FORMATION OBLIGATOIRE DU MEQ À L’INTENTION DES CONSEILS
D’ ÉTABLISSEMENT

Dans le cadre de la Formation obligatoire pour les membres des conseils
d’établissement, tous les nouveaux sont invités à visionner les capsules vidéo à cet effet.
Le lien pour accéder à ces capsules sera déposé dans le « Google Drive ».
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17. APPROBATION DES ACTIVITÉS ÉDUCATIVES

Monsieur Gilles Matteau fait la lecture des activités éducatives

Groupe ou Programme ou
Activité Début/Fin

niveau concentration
3e, 4 et 5

PEIBroadway Aladdin 30 mars 2023
secondaire

Camp vert — Parc de
26 octobre 2022 Gr. 506 Sports Plus

la Mauricie
Gr. 210 et 3 4

Conférence- et 5e sec.
25 octobre 2022 Arts et spectaclespectacle Qw4rtz Concentration

Arts et spectacle
Gr. 626, 627, 628

Lac en coeur 31 mai 2023 ILSS (Francisation)
et_629

Tout au long de l’année Gr. 620, 621, 624
CCA/DysphasieMarche à pied

scolaire 622 et 901
Vélo Fatbike à Gr. 626, 627, 628

22 mars 2023 ILSS (Francisation)l’école et 629
Camp Tim à Quyon Je au 4 novembre 2022 Gr 1 02 et 1 03 Entrepreneuriat
Sortie au Lac

26 octobre 2022 Gr 110 et 111 PEISolitaire
Conférence- Gr. 626, 627, 628

25 octobre 2022 ILSS (Francisation)spectacle Qw4rtz et 629
Gr 209, 210 et

Camp Blanc 25 et 26janvier 2023 PEt
211

4 et e

Théâtre anglais 9 novembre 2022 secondaire — Anglais
Anglais

Gr. 104, 105 etCosmodôrne 4 novembre 2022 Anglais
204

Sortie au Musée Gr. 407, 408 et
18 novembre 2022 PEIBoréalis 409

Concert de
ir 5e

l’Orchestre Pop de 17 décembre Arts et spectacle
secondaire

Trois-Rivières
Atelier scientifique à

4 novembre 2022 Gr. 3 10 et 3 1 1 PEII’UQTR
Projet — Lecture de

28 octobre 2022 Gr. 627 ILSSBD_Halloween
Centre des sciences 16 novembre 2022 Gr. 304 et 305 Anglais

Gr. 620, 621, 622
Cité de l’Énergie 18 novembre 2022 CCA/Dysphasie

et_801

11 est proposé par madame Gabrielle Préfontaine que les activités éducatives soient
approuvées telles que présentées.

CE-1 13/22-23-45 APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ
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18. COMPTE RENDU DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS

Madame Hanna Ghaffar, représentante au comité de parents, informe les membres que la
rencontre n’a pas eu lieu à ce jour. Le compte-rendu se fera lors de la prochaine rencontre
du Conseil d’établissement.

19. AFFAIRES NOUVELLES

Résolution

CONSIDÉRANT que le programme de football des Gothics a un besoin de
renouvellement d’équipement;

CONSIDÉRANT que le travail effectué pour le GP3R durant l’été 2022 a
permis d’amasser une somme de 6 343,75 $;

CONSIDÉRANT la recommandation de la direction d’école;

CONSIDÉRANT que l’achat d’équipement fait partie de la structure
budgétaire d’investissement (fond 8) et qu’elle est présentement déposée dans la
structure de fonctionnement (fond 5);

EN CONSÉQUENCE il est proposé par madame Patricia-Julie Lebrun de
procéder au(x) transfert(s) du (des) solde(s) amassé au cours de l’été 2022 de la
somme amassée vers le fond 8 - MAO, selon le(s) projet(s) prévus à l’annexe.

CE-l 13/22-23-46 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

Examen en fin d’étape
Monsieur Gilles Matteau se questionne quant aux nombres d’examens distribués dans
une seule journée. Il se questionne à savoir si une gestion du nombre d’examens est
possible.

Approbation des sorties éducatives entre 2 rencontres du conseil d’établissement
Monsieur Gilles Matteau demande à ce que les demandes d’approbation de sorties
éducatives entre 2 conseils d’établissement soient envoyées à tous les membres par
courriel.

20. LEVÉE DE LA SÉANCE

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 20 h 55 par i,»adam9Nancy Bibea tie la
séance soit levée.

/
Gilles Matteau Jonathan Bradley
Président Directeur
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